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" L l e v a m o s d e l o r d e n d e v e i n t e 

a ñ o s d e r e t r a s o e n l a 

i n v e s t i g a c i ó n " , a f i r m ó J o a n d e 

D í o s - « c - n 

E l d í a s i e t e d e J u n i o y e n 
l o s s a l o n e s d e l a C a j a R u r a l , 
s e c e l e b r ó u n a c o n f e r e n c i a 
s o b r e e l t e m a " D e p o r t e d e 
b a s e y D e p o r t e d e a l t a c o m 
p e t i c i ó n " . J u a n d e D i o s 
R o m á n , a c t u a l e n t r e n a d o r 
d e l A t l é t i c o d e M a d r i d d e 
b a l o n m a n o y p r o f e s o r d e l 
I N E F d e M a d r i d , h i z o u n a 
e x p o s i c i ó n d e p l a n t e a m i e n 
t o s n e c e s a r i o s p a r a c o n s e 
g u i r u n v e r d a d e r o d e p o r t e 
d e é l i t e . T a m b i é n e x p u s o 
a l g u n o s p r o b l e m a s d e l d e 
p o r t e e s p a ñ o l . S i n e m b a r g o , 

- a p e s a r d e l o i n t e r e s a n t e d e l 
t e m a y s o b r e t o d o e n T o l e 
d o , q u e t a n m a l a n d a m o s e n 
l a s c u e s t i o n e s d e p o r t i v a s , e l 
p ú b l i c o f u e e s c a s o , s i e n d o 
e n s u m a y o r í a p r o f e s o r e s y 
d i r e c t i v o s d e l d e p o r t e t o l e 
d a n o . 

Comenró'afirmondo, que no se debe-1 
establecer una ruptura.-entre, deporte 
de base y deporte de élite, aunque no 
es posible un deporte de élite sin un ' 

blema que existe, continuó diciendo es 
la inexistencia de deporte de base, lo 
que hace que la única representación 
internacional española, sea fruto de ¡a 
espontaneidad sin deporte de base. El 
tema central de la conferencia se de
sarrolló en torno a las fases en la edu 
cacion depor t iva. En este sentido 
señaló que en países con planteamien
tos senos en-cuanto a.deporte.da edu
cación délnfbvimiento comienza a los 9 
años. Sin embargo, no existe una edad 

• concreta de iniciación al deporte. Más 
adelante d i | 8 gue ta .competición es no 

'besana p a r a l a función educativa de 
cualquier.deporte. Sinjerjibacgo, para 
que la'competición r e a t ó ' s ú función ' 

% educativa, ei niño tiene que aprender a ' 
ganar y perder. L a s competiciones, no 
tienen que servir como diferenciación 
entregúenos v mafcosostflq que tiene 
que ser una fórmula de contraste. En.' 

este punto, Juan de Oíos Román se 
mostró tajante, afirmando que él pro
hibía todas las competiciones oficiales 
antes de los 13 o 14 años, ya que hasta 
esa edad, se está en un proceso de sín
tesis y de asimilación deportiva amplia. 
Es ya en esa edad, entre los 13 y 14 
años, cuando se produce el fenómeno 
de la selección. Pero esta selección no 
quiere decir olvido del no seleccionado, 
sino que es producto de la diferencia 
de asimilación de las enseñanzas. Entre 

- ios 14 y 16 años se produce la fase de 
aprendizaje específico, abandonando 
el proceso, general de iniciación. Este 
proceso de aprendizaje específico debe 
acabar cuando los datos antropomé
tricos están en su nivel más alto. Es 
decir cuando el niño ha llegado al final 
de su vía de cecimiento, que suele ser 
hacia los 17 años. En este sentido, 
afirmó que el problema de los jugado
res españoles es no realizar plenamente 
el aprendizaje global. En cuanto al de
porte de alta competición señaló, ro
tundamente, que en España va siendo 
hora de que no nos asustemos de que 
un jugador de alta competición, esté 
obligado a la dedicaron total. 

Al final de la conferencia hubo un 
diálogo entre los as'ítentes, de gran m 

¡1 terés.-.En.ei coloquio se-puso de mani
f e s t ó la necesidad de crear -un centro 
de investigación deportiva. 

Hablamos con Juan de Dios Román 
-sobre-el prot*emft que*wno'plami. ¡jdo. 
..actualmente, los profesores de educa 

ción física de la enseñanza estatal. Nos 
manifestó gue estaba de acuerdo con 
la postura adoptada por los profesores, 
ya que no están considerados en rela
ción a su categoría profesional y el 
sueldo que perciben es riescrimínato-. 

" rio. Sin embargo, parece ser que el 1 

problema se va a solucionar con la 
equiparación profesional con los licen

c i a d o s , y un decreto en el mismo senti¬
do . A la pregunta de si la preparación 
de los profesores de educación física 
era Bu^a , r . os r»^od f4 .q t»as rabaaa 
la altura de las circunstancias/También 
le preguntamos sobre la falta de insta-. 

' iacidnes en España y sobre todo en 
.To ledo , contestándonos que.se puede-

na-ar»conk«mentafeac«órt ue losflínSs 
y practicando el deporte en las condi-
ciónos reales, con los medios que se . 

. cuenten. 

Academia. E X A , de Talavera, Paco 
ípfvotl y Carlos I base), de los Maristas 
ría.Talavera. José María, también base, 
que ha ,cgad- en el equipo sénior de 
Uumtanar, y Mauro, Miguel y Javi 
(alas), que jet to con Paco Serrano 
(pívot),. son d2i..Club.Baloncesto Polí
gono. Nos qúída por decidir una p l aza " 
P. ¿Qué calendario tenéis eo. Albacete? 

R. Creo que es-bueno* -porque nos en
frentamos a doble vuelta con Guaríala 
jara, que seguramente será el equipo 
más flojo de la competición. Si gana
mos ésto, ya estamos en la final. Los, 
en teoría, dos mejores equipos, Cuen
ca y Ciudad Real, tienen que luchar 
¡unto con los anfitriones, Albacete oor 
la otra plaza de la final. 
P. ¿Qué tipo de preparación vais a 
hacer en el mes que os queda para los 
Juegos? 
R La que podamos. Ten en cuenta 

que existe un problema de difícil solu
ción, que es el de que en la selección 
hay jugadores de Talavera, Toledo y 
Químanar, y no se les puede juntar fá-

, cilmente. De momento estamos entre
nando los martes y jueves cada uno en 
su ciudad y los sábados hacemos en 
Toledo el'trabajo conjuntar el equipo 
No obstante, unos días antes de los 
Juegos haremos una,copceotración en 
la que trataremos de dar los últimos 
toques al equipo. 
P. ¿Vais a jugar algún partido de entre
namiento? 
R. S i , pensamos jugar de momento 
con mi equipo, los seniors del Polígo
no, que serán una buena piedra de 
toque. 
P. ¿Crees qué estos Juegos sirven para 
algo? 
R Bueno, creo que si se hacen será 
por algo. De todas formas, y tal como 
está el baloncesto en Toledo, quizá se

ria más provechoso el organizados c o n ' 
categorías menores, ya qu casi toda la 
gente que va a jugar los juegos no tiene 
luego unas perspectivas claras de jugar 
en un equipo sénior de categoría. En la 
situación actual de los Juegos, depen
de de los presupuestos, que nos dan, «I 

"que las cosas sepuedart hacer mejor o 
peor, ya que en diez días de entrenar 
juntos «o se puede hacer maravillas, 
máxime cuando la preparación de los 
Juegos no va precedida de una sene de 
prácticas en las que los jugadores se 
van conociendo y acostumbrando a 
jugar ¡untos. Creo que ésto-se podría 
mejorar, en lo Sucesivo. 

Pues estas son las opiniones de Jor
ge, de cara a su participación en los 11 
Juegos Castellano- manchegos. en 
los que les deseamos, tanto a él como 
a sus muchachos, los mejores éxitos. 

G A B A 

' D e c a r a a los ii J u e g o s C a s t e l l a n o - m a n c h e g o s 
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L a s e l e c c i ó n d e b a l o n c e s t o , 

: a p e n a s s i n t i e m p o p a r a e n t r e n a r 

• J o r g e , su en t renador , p iensa q u e e s t a r á n en la f inal , 
ya q u e Guada la ja ra , c o n q u i é n t ienen q u e fugar la pri
mera r o n d a , es el e q u i p o m á s flojo a priori . 

L a s e l e c c i ó n j u v e n i l d e b a l o n c e s t o d e T o l e d o y a b a c o 
m e n z a d o s u p r e p a r a c i ó n d e c a r a a l o s p r ó x i m o s J u e g o s 
C a s t e l l a n o - m a n c h e g o s . L a r e s p o n s a b i l i d a d d i r e c t a d e e s t a 
p r e p a r a c i ó n c o r r e s p o n d e a J o r g e J u a n B a l l e s t e r o s , q u e 
e s t a t e m p o r a d a h a s i d o j u g a d o r - e n t r e n a d o r d e l e q u i p o 
c a m p e ó n d e l a L i g a s e m i o r p r o v i n c i a l , e l C l u b B a l o n c e s t o 
P o l í g o n o . 

E l a ñ o a n t e r i o r , e n T o l e d o , l a s e l e c c i ó n t o l e d a n a q u e d ó e n 
e l t e r c e r p u e s t o , t r a s C u e n c a y C i u d a d R e a l , q u e t r a d i c i o -
n a l m e n t e h a n - t e ñ i d o m e j o r b a l o n c e s t o q u e l a p r o v i n c i a -
t o l e d a n a . 

P r e g u n t a . P regun tamos a J o r g e , 
¿cuáles son los objetivos de la. selec 
ción para estos Juegos? 
Respues ta . Como a todas las compe 
liciones a ¡as que se va. el objetivo es 
quedar en primer lugar, máxime cuan 
do no tenemos excesivas referencias 
de los rivales, ya que de Albacete v 
Guadalajara no sabemos nada, y de 
Ciudad Real y Cuenca sólo tenemos las 
referencias de la Fase de- Sector del 
Campeonato de España Juveniles, en 
la que ambas provincias ganaron al 
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campeón de Toledo, el Club Batanees 
to Polígono. 

Con todo, no podemos sino lamen
tar una importante baja, que es la de 
Miky Escalona, que no va a poder jugar 
porque en ese tiempo tiene que viajar 3 
Inglaterra. 
P. ¿Qué jugadores habéis selecciona
do? 
R. Aún no tenemos la selección com 
pleta, pero te puedo adelantar que son 
prácticamente fijos los pívets José 
Manuel y Alberto, que juegan en la 

I V T r o f e o 

M o t o - C r o s s 

C o m e r c i a l 

B e r m ú d e z 

Treinta -y, cuatro corredores han 
participado el pasado 3 de Junio en el 
( f Trofeo % c * > Cross -Comerciar 
Bérmudez, en las categorías sénior y 
¿mor, 250 c e . en el circuito munici-iJftl Cerro Negro-, s iendo M o t o -
"Club Talavera, organizador. Manuel" 

Moto-Cross 

jorge Gómez A/pea ba sido el primer 
clasificado de la geneial. 

Las pruebas, dos mangas, han es
tado muy animadas, observándose 
en todo momento la rivalidad por 
ganar, entre el dorsal número 10, 
Manuel Jorge Gómez A/pea y el 2, 
Jesús Barragán Martín, Jesús Barra
gán no ha logrado clasificarse entre 
los tres primeros de la general, por 
una mata salida en la primera maneja, 
pero ha demostrado, en todo mo
mento, su buen manejo y dominio de 
la máquina. En la segunda manga 
logró ser el primer clasificado. 
. Las clasificaciones han quedado 

así: 
En la primera manga: .1.-Manuel 

Jorge Gómez A/pea. sénior (Monte
sa); 2 . -Fernando Ramos Cav i la . ' 
sénior (Montesa): 3. Miguel Rojo' 
Huysmans, sénior (Maico). 

En la segunda manga: 1.- Jesús 
Barragán Martín, sénior (Montesa); 
2. Manuel Jorge Gómez, sénior 
(Montesa) ; 3 - Fernando Hamos 
Dévilaf-senior (Montesa)-. MHW.H 

Ciasiftcaión general: 1. Manuel! 
Jorge Gómez, sénior (Montesa); 2.-
Fernando Ramos Dávi la, sénior 
'Montesa); 3. José Antonio He ra * 
Se'rano. sénior (Maico). 

El motocross es uno do los deportes que está adquiriendo auge en nuestra provincia. 
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Profesión Domicilio (Callo o plaza) 
Población Dio. postal 

Provincia , , 

Deseo suscribirme al periódico " L A REO ION CAS I (.".LLANO M ANCHI Í , A " 
poi un año f.f , por un semestre O , prorrogablc mn-ntus no avise en ton-tuno. 

I i Domicilien el cobro en el Banco. 
H Envío el importe (cheque E..1 , transferencia í I , giro p. ' ' } 

Para domiciliación baricaría envíenos relleno y firmad'» esie mens, ¡c 

' Sr. Director del Banco -
Muy Sres. míos: Sírvanse atender, hasta nueva o.den, el , . -s recibos 

correspondientes a la suscripción de " L A REGION L A S 11.LLANO M A N L U E G A " 
con cargo a tni cuenta número , 

Firmado, A de do i')...". 

b o l e t í n d e s u s c r i p c i ó n 
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 9/6/1981.


